
HEIMATFREUNDE ASBACH-BÄUMENHEIM E.V. 

Protokoll der Jahreshauptversammlung 2022 

02.09.2022 um 17:00 Uhr 
 
Am 02.09.2022 um 17:00 Uhr kommen im Garten hinter dem Haus der Vereine 24 
Mitglieder zur ordentlichen Hauptversammlung zusammen. Der Vereinsvorsitzende 
Mario Felkl begrüßt die Anwesenden herzlich. Besonders begrüßt er 3. Bürgermeister 
Roland Neubauer, sowie die anwesenden Gemeinderäte und entschuldigt verhinderte 
Mitglieder. Die Versammlungsleitung stellt fest, dass alle Mitglieder ordnungsgemäß 
geladen wurden, die Abhaltung der Jahreshauptversammlung schriftlich angekündigt und 
über die Homepage und die sozialen Medien bekannt gemacht worden ist. Anschließend 
werden die Tagesordnungspunkte verlesen. 
 
1. Begrüßung 
2. Verlesung des Protokolls der Jahreshauptversammlung 2021 
3. Information über aktuelle Projekte und Entwicklungen 
4. Kassenbericht 
5. Bericht der Kassenprüfer 
6. Entlastung der Vorstandschaft 
7. Wünsche und Anträge 
8. Grußworte 
 
Die Versammlung gedenkt der verstorbenen Mitglieder Manfred Wiedemann,  
Dieter Thornau, Ludwig Schneider und Josef Dechentreiter. 
 

zu 2 

Das Protokoll der HV 2021 war auf der Homepage und vor der Versammlung einsehbar, 
Einwände bestehen nicht, es wird einstimmig angenommen. 
 

zu 3 

Felkl erläutert die Mitgliederstatistik: Im vergangenen Jahr war ein Austritt zu 
verzeichnen, vier Mitglieder sind verstorben. 20 neue Mitglieder konnten geworben 
werden. Die aktuelle Mitgliederzahl beträgt damit 123, der Altersdurchschnitt beträgt 59 
Jahre, der Frauenanteil liegt bei 31 Prozent.  
 
Bis zum 30. März 2022 erschwerten strenge Regelungen zur Corona-Pandemie das 
Vereinsleben. Seitdem konnten wieder verschiedene Aktionen durchgeführt werden:  
 
- Herausgabe eines Fotokalenders (Auflage 300 Stück) 
 
- Digitalisierung historischer Fotos und Gemeinderatsprotokolle sowie von Protokollen 
der Feuerwehren Asbach und Bäumenheim 
 
- Erweiterung der Sammlung der Heimatfreunde durch Schenkungen und Ankäufe von 
Fotos, Gemälden, Dokumenten, Erwerbung einer Dreschmaschine (JD 14) durch 
Johannes Mayer 
 
- Anbringung einer Tafel zur Geschichte der Antoniuskapelle durch Reiner Mayer 
sen. und Josef Haller und Ergänzung durch QR-Code 
 
- Führung auf dem Demeterhof Funk am 23. April mit etwa 25 Teilnehmern 



- Verlegung der Stolperschwelle am 25. Juni mit Künstler Gunter Demnig mit etwa 45 
Teilnehmern, darunter auch stellv. Landrätin Claudia Marb, Mitglieder von Aktionskreisen 
 
- fortschreitende Renovierung des Vereinsheims 
 
Felkl gibt einen Ausblick auf kommende Veranstaltungen: Teilnahme am Festumzug 
anlässlich des Feuerwehrjubiläums, Herausgabe eines Fotokalenders, Realisierung des 
Leinenwegs, evtl. auch Filmvorführung „die letzten Zeitzeugen“, Brauereiführung, Vortrag 
zur Migration in Bäumenheim, zur Feuerwehrgeschichte 
 
zu 4 
 
Kassier Daniel Markmüller erläutert den Kassenbericht. Es wurde ein deutlicher 
Überschuss erwirtschaftet, vor allem durch die gestiegenen Mitgliederzahlen, erhaltene 
Spenden, durch den Verkauf des Heimatkalenders 2022 und den Vereinszuschuss der 
Gemeinde. Ausgaben fielen vor allem für den Druck der Kalender und Bierdeckel, die 
Anschaffung eines neuen Druckers und für die Strom- und Heizkosten (2019 und 2020!) 
an. 
 
zu 5 
 
Kassenprüfer Xaver Dannemann bescheinigt eine einwandfreie 
Kassenführung. 
 
zu 6 
 
Die Kassenprüfer schlagen deshalb die Entlastung der Vorstandschaft vor. Sie wird nach 
Abstimmung der Mitglieder einstimmig entlastet. 1. Vorstand Mario Felkl dankt den 
beiden Kassenprüfern für ihre wichtige Arbeit. 
 
zu 7 
 
Bernhard Rößner weist darauf hin, dass am Wochenende der deutsche Genealogentag 
in Tapfheim stattfindet. Mario Felkl wird hierzu einen familienkundlichen Vortrag zur 
Migrationsgeschichte Bäumenheims halten. Rößner regt an, den Vortrag auch im 
Rahmen des Vereinsprogramms anzubieten.  
 
Diskutiert wird die Frage, wie zukünftig mit alten Gerätschaften / Museumsobjekten 
umgegangen werden soll, die neben dem Musikheim eingelagert sind. Roland Neubauer 
informiert: Die Schwierigkeit liegt auch darin, dass die Eigentumsverhältnisse nicht 
immer geklärt sind.  
 
Bernhard Rößner sen. weist darauf hin, dass es in Mertingen mehrere Heimatmuseen 
gibt und in Bäumenheim keines. Der Austausch zwischen Museumsfreunden Mertingen 
und Heimatfreunden Bäumenheim erscheint sinnvoll. Felkl verweist auf das Projekt 
„Leinenweg“, das Potenzial bietet.  
 
 
Roland Neubauer richtet herzliche Grüße des 1. und 2. Bürgermeister aus und dankt der 

Vorstandschaft herzlich für ihren Einsatz. Er läutert noch einmal die schwierige Situation 

in der „Sache Heimatmuseum“ (siehe Punkt 7). 

 
 



Mario Felkl bedankt sich für die Grußworte und dankt dem ganzen Vorbereitungsteam 
und beendet den offiziellen Teil der Versammlung um 18:00 Uhr. 
Er lädt die Mitglieder herzlich zur anschließenden Brotzeit und zum gemeinsamen 
Austausch ein.  
 
 
Mario Felkl 
Daniel Markmüller (stellvertretend für die Schriftführerin Franziska Mair) 
 
02.09.2022 


